

## Con gran éxito presenta el escritor Juan Villoro su libro “Ida y vuelta: una correspondencia sobre futbol”

- **El futbol genera vínculo dentro y fuera de los estadios: Juan Villoro**

El futbol es un generador de vínculos sociales entre quienes acuden al estadio y fuera de este, motivo para el debate entre las familias e incluso entre desconocidos, fue el planteamiento de Juan Villoro al presentar su libro “Ida y vuelta: una correspondencia sobre futbol”, texto coescrito con el periodista argentino, Martín Caparros.

Al hablar sobre su libro impreso por Editorial Planeta, Juan Villoro relató que la edición cuenta acerca de las cartas electrónicas, donde dos amigos discuten sobre el mundial de Sudáfrica 2010, desde diferentes perspectivas y las aspiraciones que los equipos de Argentina y México, tenían en esta competencia.

En su disertación, donde estuvo acompañado por el escritor chiapaneco Andrés Fábregas Puig y el rector Jaime Valls Esponda que se encontraba entre el público, Villoro hizo hincapié en la visión que genera en Martín Caparros el vivir el mundial en la sede del evento y la observancia de su persona desde la ciudad de México.

“El libro es una historia de amistad, la amistad es algo muy importante para el futbol y el futbol la fomenta, Martín Caparros es un gran periodista argentino, y ellos tienen una gran prosapia futbolística, han sido dos veces campeones del mundo, y aparte tienen un extraordinario periodismo deportivo.

“Entonces era un gran desafío poder estar a la altura de este diálogo y el pretexto fue el mundial, donde hablamos de las cosas que hablan los amigos, tratando de compartirlo con los lectores”, matizó.

En su ponencia que formó parte de la 2ª. Muestra Internacional del Libro Chiapas-Centroamérica UNACH 2013 y al hablar sobre el futbol en particular, indicó que lecciones como el ¡sí se puede!, como grito de guerra del aficionado mexicano, a todo pulmón en un estadio, es una demostración empírica de que muchas veces no se ha podido y aquella de que el futbol es un deporte de conjunto, pero que necesita de jugadores que hagan una diferencia.

Autodefiniéndose como un admirador de la afición futbolística, afirma que en su experiencia, la característica de la narración es que mejora las cosas, puesto que en algunos partidos los hechos son más interesantes no por lo que suceda sino por la forma en que se narran.

Contando con la presencia del jugador profesional de fútbol, Israel Villaseñor, y respondiendo de forma inmediata a las preguntas lanzadas desde el público, el filósofo y escritor capitalino respondió “qué sería del fútbol si nosotros no tuviéramos la capacidad de agrandararlo a través de las palabras”.

Por último, Villoro explicó que volverse aficionado de un determinado equipo obedece en gran medida la búsqueda de una significancia, sea esta nacional, local o ideal que le permitan ser parte de algo, de un colectivo, de algo más grande que él mismo.